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1

Quelles mesures que la Ville entend mettre en place pour rendre sécuritaire le 
partage de la voie prévue avec les piétons et les cyclistes, entre autres ? Il faut savoir 
que le chemin actuel désert deux écoles primaires, le CEGEP FX-G et permet l’accès 
aux commerces de proximité (boulangerie, épicerie, quincaillerie, caisse populaire, 
banque).

Gilles Fontaine résolue en direct 10/18/2022 
19:05:03

10/18/2022 
19:35:48

2 Est-ce qu’on connaît la durée approximative de ces travaux sur René-Lévesque et de 
l’utilisation du lien temporaire? Johanne Whittom résolue en direct 10/18/2022 

19:22:56
10/18/2022 
19:36:10

3
Quelle épaisseur la plateforme du tramway? Impossible de rabaisser à certains 
endroits pour tourner à gauche? En Europe c’est un acquis…ou encore un rond-point 
pour traverser…

Participant anonyme

Bonjour, 
Pour être efficace et sécuritaire, le tramway roulera dans une voie 
exclusive appelée plateforme. Sur le passage du tramway, de nombreux 
carrefours et traversées à niveau seront aménagés. Cela permet de 
traverser facilement la plateforme. Sur 75% du tracé, on intégrera la 
plateforme du tramway aux aménagements existants. Quant au 25% 
restant du tracé, la plateforme nécessitera un nouvel aménagement. C’est 
le cas des boulevards René-Lévesque et Sainte-Anne. À ces endroits, la 
plateforme sera surélevée de 15 petits centimètres. C’est l’équivalent de la 
hauteur d’un trottoir.
Pour en savoir plus : https://tramwaydequebec.info/actualites/2022-02-21-
deplacements.aspx.
Merci pour votre question. Bonne soirée!

10/18/2022 
19:25:02

10/18/2022 
19:32:03

4 Quelles engagements la Ville nous donne que ce chemin dit temporaire ne deviendra 
pas permanent ? Gilles Fontaine résolue en direct 10/18/2022

 19:32:29
10/18/2022 
19:36:03

5 Transport en autobus sur René-Lévesque durant les travaux ? Jean-Marc Dion résolue en direct 10/18/2022
 19:35:06

10/18/2022 
19:36:23

6
Bonjour. Merci de cette présentation. J’aimerais connaître les mesures qui seront 
prises afin d’éviter l’invasion des rats, comme on le voit généralement lorsqu’il y a 
creusement près des égoûts.

J.-Louis Vallée

Bonjour M. Vallée, 
Des mesures sont déjà en place pour éviter l'invasion des rats. Toutefois, 
je vous invite à communiquer avec le 311 pour obtenir tous les détails à ce 
sujet. Les experts en la matière pourront assurément vous offrir une 
réponse complète : https://www.ville.quebec.qc.ca/nous_joindre/311/. 
Merci pour votre question et bonne soirée!

10/18/2022 
19:35:11

10/18/2022 
20:04:10

7 Quelle est la nécessité d'avoir une vélo station sur Maguire considérant que les pistes 
cyclables se rendent facilement au Centre-ville? I Côté

Bonsoir, les vélostations visent à favoriser l'intermodalité, c'est-à-dire, de 
passer facilement d'un moyen de transport à un autre. Une personne qui 
habiterait à une plus grande distance de la station ou qui souhaiterait 
accéler son trajet pourrait ainsi s'y rendre à vélo, le laisser à la vélostation 
et poursuivre son trajet en tramway.
Pour en savoir plus : https://tramwaydequebec.info/benefices/cyclistes/

10/18/2022 
19:35:37

10/18/2022 
19:44:45

8 Bonsoir, 60% d’augentation de circulation sur de Vimy… c’est une moyenne, 
j’imagine. Aux heures de pointes ca donnera quoi? alain crevier résolue en direct 10/18/2022 

19:35:39
10/18/2022 
19:37:23

9 Est-ce que le stationnement sur la rue Gérard-Morisset sera permis pendant les 
travaux? Merci! Igor Sataric résolue en direct 10/18/2022 

19:35:55
10/18/2022 
19:38:16

10 Pendant combien de temps estimez-vous que durera le lien temporaire? Lucie Royer résolue en direct 10/18/2022 
19:35:56

10/18/2022 
19:38:21

11 Quand on parle de lien de sécurité temporaire, on parle en terme de mois ou 
d'années? Marie-Pier Cote résolue en direct 10/18/2022 

19:36:02
10/18/2022 
19:38:27
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12 Pourquoi ne pas faire un lien permanent? Cette zone n’est pas particulièrement 
exceptionnelle (ne mérite pas nécessairement une remise en état). I Côté Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 

19:36:08
10/18/2022 
20:07:31

13
Vous parlez d’un «lien temporaire de sécurisé ». Mais concrètement, c’est quoi? Est-
ce que je dois comprendre que l’avenue de Vimy sera prolongée pour les voitures et 
les piétons pour se rende jusqu’à la rue Gérard-Morisset?

Taïeb Moalla résolue en direct 10/18/2022 
19:36:16

10/18/2022 
19:39:05

14 J’aimerais aussi être rassuré. Qu’est-ce qui nous garantit que le lien avec de Vimy 
sera vraiment temporaire. Merci J.-Louis Vallée résolue en direct 10/18/2022 

19:36:18
10/18/2022 
19:39:42

15 Comment c'rbres seront abattus pendant ce projet? Richard Lefrançois résolue en direct 10/18/2022 
19:36:19

10/18/2022 
19:39:56

16 Avez-vous une idée du temps total de fermeture du boulevard René Lévesque 
pendant les travaux? Maxime Richer Répondu à l'oral par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 

19:36:21
10/18/2022 
20:04:34

17
Pour les arbres le problème n’est pas tant les dommages aux troncs que ceux aux 
racines. Les arbres peuvent mourir quelques années plus tard. Est-ce que ceci a été 
pris en considération?

I Côté résolue en direct 10/18/2022 
19:36:32

10/18/2022 
19:39:54

18 sur Holland ou Marguerite Bourgeoys en direction nord, est-ce que ce sera aussi 
difficile de tourner à gauche sur rené Lévesque? EDOUARD RIVARD résolue en direct 10/18/2022 

19:36:40
10/18/2022 
19:48:26

19 Pourquoi la ville ne propose pas de configuration et laisse cette tâche au partenaire 
privé? I Côté résolue en direct 10/18/2022 

19:36:41
10/18/2022 
19:52:32

20 quelle est la periode prevue pour les travaux Yolande Gauvin résolue en direct 10/18/2022 
19:36:47

10/18/2022 
19:45:54

21 Quel est l'horizon de temps pour l'utilisation du lien temporaire? Combien de temps va-
t-il être en utilisation? Combien de temps sera nécessaire pour le réaménagement? Catherine Jacob résolue en direct 10/18/2022 

19:36:50
10/18/2022 
19:49:01

22 Pendant la période des chantiers dans la rue Gérard-Morisset, quel sera l’itinéraire 
des 800 et 801 ? Roberto Pedroso résolue en direct 10/18/2022 

19:36:50
10/18/2022 
19:48:43

23 Pendant la période des chantiers dans la rue Gérard-Morisset, quel sera l’itinéraire 
des 800 et 801 ? Roberto Pedroso Répondu en direct lors d'une question précédente. 10/18/2022 

19:36:50
10/18/2022 
20:59:02

24
Pouvez-vous élaborer sur le corridor scolaire en cours d’élaboration sur l’Avenue de 
Vimy? Est-il envisagé d’inclure des dos d’âne afin de ralentir la vitesse des voitures 
qui circuleront?

Maxime Richer résolue en direct 10/18/2022 
19:36:55

10/18/2022 
20:21:54

25 Donc le tracé exact du lien n’est pas encore fixé? Michel Goulet Répondu lors d'une question précédente 10/18/2022 
19:37:02

10/18/2022 
19:56:26

26
a) Vous avez considéré les travaux routiers saisoniers concernant la rue Vimy? Les 
voitures vont se déplacer autour du batiment... Il est très difficile le matin et l'après-
midi...

Lizbeth Cigarroa résolue en direct 10/18/2022 
19:37:03

10/18/2022 
19:49:16

27 On parle d'un lien temporaire. Quelle est la durée prévue du temporaire? Jean Larivière résolue en direct 10/18/2022 
19:37:13

10/18/2022 
19:49:24

28 La vitesse sur le boulevard René-Lévesque va donc passer de 50 km/h à ?
Gilles Fontaine, 845-1 Gérard-Morisset Gilles Fontaine résolue en direct 10/18/2022 

19:37:16
10/18/2022 
19:49:32

29 Est-ce que la ville va revoir la règlemenmtation sur le stationnement sur la rue Gérard-
Morisset ( Étudiants, taravailleurs etc.)? Richard Lefrançois résolue en direct 10/18/2022 

19:37:20
10/18/2022 
19:49:38

30 Comment il sera assuré que le lien temporaire sera utilisé uniquement lorsque René-
Lévesque ne sera pas accessible? Barrières, murets de béton? Marie-Pier Cote résolue en direct 10/18/2022 

19:37:24
10/18/2022 
19:53:37
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31 Est-ce que la piste cyclable près du collège Stanislas sera protégée? (arrêt pour les 
voitures) C’est déjà dangereux pour les vélos et il y a très peu de voiture. I Côté résolue en direct 10/18/2022 

19:37:24
10/18/2022 
19:49:44

32 La durée du lien temporaire? Pacan53@aol.com 10/18/2022 
19:37:26

33 où sera dévié les lignes 800 et 801 ? Alain Marsolais résolue en direct 10/18/2022 
19:37:27

10/18/2022 
19:53:42

34 Durée probable de la déviation ? Marc Andre Sirard résolue en direct 10/18/2022 
19:37:30

10/18/2022 
19:53:49

35 Est-ce que l’accessibilité des virages a aussi été évalué pour les camions? I Côté résolue en direct 10/18/2022 
19:37:32

10/18/2022 
19:53:55

36 qu'adviendra t-il des résidents qui habitent le long du chemin prévue, des 2 côtés de 
ce passage ? bruit ? émanations supplémentaire ? marie jolicoeur résolue en direct 10/18/2022 

19:37:33
10/18/2022 
19:54:05

37

bonjour, au risque de me faire lancer des tomates...avez vous l intention de limiter la 
duree du stationnement sur gerard morisset puisque en majorité, c est utilisé comme 
stationnement gratuit par les étudiants de Garneau ainsi que comme un parc o bus 
par les utilisateurs du metrobus

Josee St-Jean Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 
19:37:37

10/18/2022 
20:48:47

38 On parle de combien de temps pour le lien temporaire de sécurité, de l'aménagement 
jusqu'à la remise en état? Philippe Corriveau résolue en direct 10/18/2022 

19:37:39
10/18/2022 
19:54:34

39 la congregation Notre Dame est elle consultee Yolande Gauvin résolue en direct 10/18/2022 
19:37:46

10/18/2022 
20:21:31

40 La durée du lien temporaire? Pacan53@aol.com 10/18/2022 
19:37:49

41 Est-il envisagé que ce chemin puisse empiéter sur le terrain de l’immeuble situé au 
nord-est afin de limiter la coupe d’arbres situés côté ouest de la voie? Maxime Richer résolue en direct 10/18/2022 

19:37:58
10/18/2022 
20:32:21

42

Bonjour, à combien de temps estimez-vous la construction (a) ainsi que l’utilisation (b) 
du lien temporaire entre la rue Gerard-Morisset et l’avenue de vimy? Dans un 
deuxième temps, est-ce que l’acces sera fermé une fois les travaux complétés et quel 
sera la réaménagement? Merci

Robert Lévesque résolue en direct 10/18/2022 
19:38:00

10/18/2022 
19:58:54

43 Y aura t'il une cloture pour protéger le terrain de jeu ? Vincent Piette résolue en direct 10/18/2022 
19:38:05

10/18/2022 
20:00:04

44 Lorque le tramway sera en fonction, est-ce que nous pourrons sortir de Gérard-
Morisset en tournant à gauche. Votre présentation n'est pas clair? gilles Lelievre Pour quitter Gérard-Morisset, seul le virage à droite sera autorisé sur René-

Lévesque lors de la phase d'exploitation du tramay.
10/18/2022 
19:38:06

10/18/2022 
19:59:05

45 Bon plan et belle prise en charge.  Merci et bonne fin de soirée Patrick Cyr Merci pour votre commentaire M. Cyr. 
Bonne soirée à vous aussi!

10/18/2022 
19:38:25

10/18/2022 
19:44:38

46 Le service de métrobus va-t-il se poursuivre durant et après les travaux? Suzanne East résolue en direct 10/18/2022 
19:38:29

10/18/2022 
20:00:18

47 Pourquoi le lien avec l’avenue de Vimy ne sera pas permanent? Donald Fallu Répondu à l'oral par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 
19:38:44

10/18/2022 
20:05:04
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48

Bonjour, 
Nous comprenons votre insistance à nous rassurer sur la nature temporaire du lien 
Gérard-Morisset-Av. Vimy. 
Cela dit, il est possible que la ville - voire certains résisidents - désirent transformer le 
lien temporaire en lien permanent. 
Est-ce que la ville garantie légalement et de manière irrévocable l'aspect temporaire 
du lien en question ? 
Merci de votre attention.

Nicholas Belleau résolue en direct 10/18/2022 
19:38:46

10/18/2022 
20:01:52

49 Q'est-ce qui nous garantit que la nature temporaire du lien ne deviendra pas 
permanente? Philippe Corriveau Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 

19:38:48
10/18/2022 
20:05:23

50 Les travaux à la hauteur de Gérard-Morisset sont prévus pour quand à ce stade-ci? Flore Fournier Répondu à l'oral par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 
19:38:54

10/18/2022 
20:02:30

51

Est-ce que le lien Gérard-Morisset et de Vimy pourrait devenir permanent et quelles 
circonstances pourraient favoriser cette option? Nous souhaitons que cette portion de 
quartier conserve sa vocation de parc sécuritaire et d’accès piétonnier/cyclable 
agréable.

Jean-Michel Caron résolue en direct 10/18/2022 
19:38:54

10/18/2022 
20:08:52

52 La remise en état sera t-elle indiquée comme une remise à l'état ... ORIGINAL marie jolicoeur résolue en direct 10/18/2022 
19:38:55

10/18/2022 
20:02:49

53

Lien routier temporaire entre de Vimy et GM. 
- A priori, durée des travaux de l’ordre de jours, semaines ou mois ? Ce lien passerait 
là où se trouve actuellement un sentier utilisé par de nombreux piétons et les 
cyclistes.
- Quel serait la largeur du lien routier ? Nombre de voies pour véhicules routiers? Un 
trottoir pour piétons ?

Sylvie Blais résolue en direct 10/18/2022 
19:39:07

10/18/2022 
20:07:02

54
Est-ce que l"augmentation de 60% de la circulation prend en compte les projets de 
construction sur l'avenue de Vimy (30 unités de iLoft et la construction d'une 30 de 
logements sur de Vimy côté est).

Alban Boudreau résolue en direct 10/18/2022 
19:39:25

10/18/2022 
20:10:35

55 Le lien temporaire traversera le Parc Bellevue. Quelles mesures avez-vous prévus 
pour la sécurité des enfants? Serge Lefrancois résolue en direct 10/18/2022 19:39:26 10/18/2022 

20:03:40

56

C'est plus du 60% de circulation dans les heures plus conflictuelles, j'imagine que le 
contrôle du feu de circulation de la rue Vimy sera très bien arrimer avec la normativité 
de la ville... de fois, c'est un chaos pour la ville, car il n'y pas de personnel suffisant 
pour donner un contrôle à la ville.

Lizbeth Cigarroa résolue en direct 10/18/2022 19:39:27 10/18/2022 
20:03:15

57 Est ce que l’on pourra prendre René Lévesque par Madeleine de Verchères en 
direction ouest une fois le tramway en exploitation Francine Jomphe

Le virage à droite vers l'ouest sera effectivement permis à partir de 
Madeleine-de-Verchères. Vers l'est, le virage à gauche ne sera pas 
autorisé, mais il le sera par Painchaud, qui sera un carrefour traversant.

10/18/2022 19:39:41 10/18/2022 
20:11:51

58 Y a t-il une vue en plan préliminaire pour la fabrication du lien temporaire? Le lien sera 
t-il en ligne droite ou essaiera d'éviter le plus possible les arbres matures? Catherine Jacob Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:40:02 10/18/2022 

20:26:32

59

Bonjour, est-ce que le système de vignette sera implante sur GM car c’est une des 
seules rues qui n’en a pas dans le secteur et la rue est bien connue pour le 
stationnement des étudiants, des travailleurs et des motorises dans la rue. Le tout afin 
de diminuer l’achalandage.

Steeve Gagné résolue en direct 10/18/2022 19:40:03 10/18/2022 
20:17:01

4



Séance d'information et d'échanges - Lien de Vimy - Gérard Morisset
18 octobre 2022

Numéro Question Nom du demandeur Réponse Heure de la question Heure de la 
réponse

60 Sachant que vous allez « retirer » les arbres, dans quel état allez-vous les 
« remettre »? Benoit Bouchard

Bonjour M. Bouchard, 
Lorsque l’abattage ne peut être évité, la Ville s’engage à compenser 
chaque arbre d’alignement touché par la plantation de 20 nouveaux arbres. 
On parle alors de 30 000 nouveaux arbres qui s’ajoutent aux 100 000 déjà 
prévus dans la Vision de l’arbre 2015-2025 de la Ville. À ceci s’ajoutera la 
plantation d’environ 10 000 arbustes. Ainsi, nous compterons plus d’arbres 
et de végétation après l’arrivée du tramway que maintenant!

10/18/2022 19:40:04 10/18/2022 
19:54:26

Est-ce que la largeur de l’actuel lien piétonnier permet de construire un lien 
temporaire suffisamment large pour construire une voie de circulation automobile 
suffisamment large pour permettre la circulation des véhicules d’urgence et autres?

Neil Meagher résolue en direct 10/18/2022 19:40:14 10/18/2022 
20:10:18

61
Pour les gens qui utilisent les metrobus 800 et le 801 et ou le vélo pour se rendent à 
la Champenoise, est-ce que l'accès se maintiendra ou quels en seront les 
modifications ?

François Boissinot résolue en direct 10/18/2022 19:40:23 10/18/2022 
20:11:27

62 combien de temps René-Lévesque sera fermé ? Renée Larochelle Répondu à l'oral par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:40:33 10/18/2022 
20:03:01

63 Est-qu'il y aura une réduction du nombre de voie? gilles Lelievre Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:40:34 10/18/2022 
20:12:49

64
Avez-vous tenu compte du fait que la rue à 9 mètres de large plutôt que le 11 mètres. 
Si des autos sont stationnées des 2 côtés et d'autres attendent sur le feu rouge, un 
camion en provenance de Vimy ne passera pas.

Paul Béland résolue en direct 10/18/2022 19:40:47 10/18/2022 
20:14:53

65

J’habite la maison de ville limitrophe au sentier piéton et donc très inquiète des 
impacts de ce lien temporaire sur plusieurs points: bruit, vitesse des véhicules, impact 
sur notre haie de cèdres.
Avez-vous prévu de tenter de limiter l’accès à la rue GM aux résidents? Afin d’éviter 
les étudiants pressés et en retard qui cherchent du stationnement dans notre secteur. 
Merci

Lucie Paré résolue en direct 10/18/2022 19:40:47 10/18/2022 
20:13:35

66

Bonjour
Qu’en sera-t-il de la qualité de la remise en état? Des travaux ont été faits pour 
remplacer les lampadaires en 2015 et les trottoirs brisés n’ont pas encore été remis 
en état, ce qui a déjà fait l’objet de plusieurs plaintes sans changement. 
Quelles sont les garanties que nous aurons?

Josée Turcotte Votre question a été répondue en direct. Merci de votre participation! 10/18/2022 19:40:47 10/18/2022 
20:56:04

67

Vous devriez assurer la sécurité de piéton et de diminution des risques de sécurité 
aussi pour les voitures, PLUS DE FEUX de circulation. C'est frustrant et un problème 
très connu concernant la zone pietonnière que vous pensiez que tout le monde 
respect comme il faut. Ni piéton, ni automobiliste.

Lizbeth Cigarroa Merci pour votre commentaire. Bonne soirée! 10/18/2022 19:41:27 10/18/2022 
20:56:59

68 Quelles sont les mesures d'atténuation envisagées durent les travaux ? Bernard Paradis résolue en direct 10/18/2022 19:41:30 10/18/2022 
20:26:48
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69

Quelles sont les mesures de sécurité qui seront mises en place pour assurer la 
sécurité des usagers de l’école Montessori et du Collège Stanislas, compte tenu de 
l’augmentation de 60 % (que je trouve très sous-estimé compte tenu du nombres de 
portes Vimy vs Morissey) ? Avec 3-4 voitures qui percollent au feu sur l’intersection 
Vimy-Ste Foy, le lien va être jamé aux heures de pointes et l’accès aux écoles sera 
très difficile et les comportements dangereux vont clairement se généraliser. Bref, 
c’est bien beau de dire qu’on est conscient des enjeux mais quelles sont les mesures 
concrètes qui vont être mises en oeuvre. La sécurité des enfants n’est pas négociable 
!

Thierry Badard résolue en direct 10/18/2022 19:41:33 10/18/2022 
20:15:22

70 Combien d'arbres seront coupés pour faire le lien temporaire? Isabelle Proulx
Bonjour, 
Votre question a été répondue en direct. 
Merci et bonne soirée!

10/18/2022 19:41:42 10/18/2022 
19:56:14

71 qu'en est t il des coupures d electricité/ eau/ internet à prevoir? Sophie Paton
Bonjour. Nous devrions pouvoir vous revenir à ce sujet d’ici quelques mois. 
Dans l'intervalle, sachez qu'une série de moyens de communication seront 
déployés pour informer les citoyens. Merci et bonne soirée.

10/18/2022 19:41:46 10/18/2022 
20:28:48

72
Comment se fera l'accès par alternance sur la voie de sécurité? Où seront installés 
les feux de circulation? Le stationnement sur la rue GM près de l'accès à la voie sera-
t-il réduit ou interdit pour améliorer la fluidité?

Bernard Sicotte résolue en direct 10/18/2022 19:42:01 10/18/2022 
20:15:37

73 combien d'arbres seront abattus pour la voie temporaire de De Vimy ? Renée Larochelle 10/18/2022 19:42:02

74

Bonsoir, 
Merci pour la présentation. 
Pourriez-vous préciser les mesures de sécurité envisagées pour protéger les 
utilisateurs de la piste cyclable lorsque le lien de sécurité sera en vigueur et qu’il y 
aura une augmentation importante du traffic sur la rue de Vimy?

Matthias Rolland résolue en direct 10/18/2022 19:42:10 10/18/2022 
20:54:40

75 Gérard-Morisset tout en courbe avec autos stationnées de deux côtés. Problèmes de 
circulation et de bouchons à venir ? Jean-Marc Dion résolue en direct 10/18/2022 19:42:21 10/18/2022 

20:17:30

76 Il n’a pas été précisé quel sera le lien entre de Vimy et Gérard-Morisset. Est-ce à 
travers le parc? Pour l’instant, il n’y a pas de lien. Quel effet sur le parc. Lucille Guilbert résolue en direct 10/18/2022 19:42:26 10/18/2022 

20:23:10

77

Présentement, nous avons déjà une problématique de stationnement (surtout l’hiver) 
qui cause une difficulté de circulation. Considérant que les transports adaptés devront 
pendant la période de construction passer par Vimy, avez-vous pensé réduire le droit 
de stationnement afin d’assurer une largeur de rue (surtout près du parc) nécessaire 
pour la circulation des véhicules?

Nicole Fradet résolue en direct 10/18/2022 19:42:52 10/18/2022 
20:20:04

78 C'est à dire que la construction de cet accès temporaire sera détruit à la fin de son 
utilisation? Lizbeth Cigarroa Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:42:53 10/18/2022 

20:15:42

79

Bonsoir, vous parlez de deux écoles concernées par le lien temporaire. Cependant, 
avez-vous pensé à l'impact de l'augmentation de la circulation sur les élèves de 
l'école Saint-Sacrement? Je vois de nombreux enfants traverser cette intersection 
tous les matins, et je vois également, et malheureusement parfois, des automobilistes 
qui ne respectent pas toujours les feux de piètons. Est-ce qu'il y aura un renforcement 
de la sécurité pour l'ensemble des enfants qui utilisent l'intersection Vimy et Chemin 
Sainte-Foy?

Marie-Anne Paradis-Pelletier résolue en direct 10/18/2022 19:43:01 10/18/2022 
20:21:31

80 Pendant les travaux, aurons-nous un accès piétonné vers la rue Maguire? Alice Lamontagne résolue en direct 10/18/2022 19:43:02 10/18/2022 
20:21:06
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81

La rue Gérard-Morisset est utilisée énormément comme stationnement gratuit par des 
étudiants des très nombreuses institutions, dont le Cegep Garneau. L'accès 
temporaire par la rue de Vimy sera donc très sollicité par ceux-ci du lundi au vendredi, 
augmentant temporairement de façon importante le flot de véhicules circulant sur 
l'accès temporaire. Que compte faire la Ville pour réduire le flot de circulation causé 
par cet apport important de véhicules appartenant à des gens qui n'habitent pas la rue 
G.rard-Morisset?

Jean Larivière résolue en direct 10/18/2022 19:43:16 10/18/2022 
20:21:22

82 Cela peut durer 3 ans.? Pacan53@aol.com Répondu à l'oral par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:43:21 10/18/2022 
20:03:40

83 Le stationnement sera-t-il affecté sur de Vimy? jean loiselle Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:43:46 10/18/2022 
20:17:43

84 Comment l'accès des véhicule d'urgence tel que le camion avec échelle des pompiers 
aura facilement acc;s à Gérard Morisette via René-Lévesque Alban Boudreau résolue en direct 10/18/2022 19:44:15 10/18/2022 

20:24:56

85 Y-a-t-il un plan de réaménagement avec engagements suite à la voie temporaire? 
Quelles mesures de mitigation seront exigées pour la protection du sol et de la flore? Catherine Jacob résolue en direct 10/18/2022 19:44:21 10/18/2022 

20:22:02

86 Est-ce que les arbres de la passerelle (conifères matures et feuillus) seront abattus? Hélène Servais
Bonjour, 
Votre question a été répondue en direct. 
Merci et bonne soirée!

10/18/2022 19:44:22 10/18/2022 
19:56:29

87 Concrètement quels sont les paramètres que la ville entend fournir à l’entrepreneur 
pour élaborer les mesures d’atténuation sur l’avenue de Vimy? Monique Savoie résolue en direct 10/18/2022 19:44:22 10/18/2022 

20:23:33

88 Donc le lien temporaire sera là pour plusieurs années.   Parfois ouvert, parfois fermé 
lorsqu'on pourra accéder à René Lévesque. Lucie Rondeau Bonjour. Votre question a été répondue en direct. Merci! 10/18/2022 19:44:55 10/18/2022 

20:29:42

89 À quelle hauteur seront localisé les fils du tramway et combien d'arbres dans le 
secteur devront coupés à cet effet ? Bernard Paradis

Bonjour, votre question sur les arbres a été répondue en direct. Et 
considérant le volume d’échanges, nous veillons à répondre aux questions 
en lien avec le sujet de la soirée. Toutefois, nous vous invitons à 
communiquer avec le 311 pour obtenir des réponses en lien avec la 
hauteur des fils du tramway. Merci de votre compréhension.

10/18/2022 19:45:12 10/18/2022 
20:59:55

90 Les travaux commencent été 23, mais quelle est la durée approximative pour refermer 
cette ouverture temporaire? Hélène Servais Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:45:19 10/18/2022 

20:28:14

91 DJMA ? Maude Larochelle Samson
Bonjour, 
Il s'agit d'un terme technique : débit journalier moyen annuel (DJMA).
Merci pour votre question et bonne soirée!

10/18/2022 19:45:48 10/18/2022 
19:58:18

92 Comment se rendre sur le boulevard Laurier pour prendre le Métrobus quand René 
Levesque ne sera pas accessible Helene Brown résolue en direct 10/18/2022 19:45:50 10/18/2022 

20:25:29

93 Sachant que beaucoup d'enfants transitent par le parc Bellevue, quelles mesures sont 
implantées? Compte tenu de la pénurie de brigadiers, quel est le plan de match? Catherine Jacob résolue en direct 10/18/2022 19:45:58 10/18/2022 

20:33:23

94 Quelles mesures proposez-vous pour sécuriser le Parc Bellevue pour les enfants qui 
le fréquentent et les résidents de la Champanoise qui vont s'y reposer? Alain Roberge Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:46:03 10/18/2022 

20:28:36

95 Avez-vous une idée du nombre d’arbres qui seront abattus pour permettre le lien 
temporaire? Anne Babineau

Bonjour, 
Votre question a été répondue en direct.
Merci et bonne soirée!

10/18/2022 19:46:06 10/18/2022 
19:58:52
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96

Commentaire : Avec la perte du virage à gauche dans les deux axes (Gérard-Morisset 
et René-Lévesque), il serait pertinent d’analyser un lien permanent. La boucle sur 
Madeleine de Verchères ou le passage par le Chemin Gomin risquent d’être 
problématiques sous plusieurs aspects.

Marc Fafard Bonjour. Nous prenons note de votre commentaire. Merci de votre 
participation à la séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 19:46:16 10/18/2022 

20:33:12

97
Est-ce qu’un lien piétonnier ou un brigadier est prévu pour traverser plus facilement 
entre le trottoir et l’arrière du bâtiment Montessori/Collège Stanislas pendant 
l’utilisation de la connexion G.M. à de Vimy?

Jean-Michel Caron résolue en direct 10/18/2022 19:46:25 10/18/2022 
20:33:23

98

En quoi et pourquoi divers travaux majeurs souterrains (différentes conduites et 
autres)  ont-ils pu être réalisés  à quelques reprises durant les dernières années sur le 
Boul. RL en face de GM, et ce, SANS : 
1) Annuler la possibilité de circuler en véhicules, en vélo ou à pieds ? 
2)Annuler la possibilité aux véhicules d’urgence de circuler vers GM et d’en sortir
Pouvez-vous s.v.p. expliquer ?

Sylvie Blais résolue en direct 10/18/2022 19:46:49 10/18/2022 
21:00:07

99 Est-il prévu de mettre la rue Gérard-Morisset à sens unique durant et après les 
travaux de façon à faciliter la circulation? Suzanne East résolue en direct 10/18/2022 19:46:57 10/18/2022 

20:28:36

100 Bonjour, pendant les travaux, est-ce qu’il sera possible pour les piétons de traverser 
le boulevard René Lévesque pour aller rejoindre la 800/801 qui sera sur Laurier ? Diane Bulot Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:47:13 10/18/2022 

20:29:41

101 Quelle est la largeur minimale nécessaire pour la circulation des véhicules d'urgence? Catherine Jacob résolue en direct 10/18/2022 19:47:26 10/18/2022 
20:33:16

102 Il y a 15 ans, la Ville voulait ouvrir un second lien: ce qui a été refusé par les citoyens. 
Quelle assurance que la Ville refermera cette ouverture? Hélène Servais Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:47:36 10/18/2022 

20:19:24

103

À la sortie en direction de la rue Vimy, les automobilistes peuvent arriver de la droite 
ou de la gauche, à moins d’imposer un sens unique de circulation sur la rue Gérard-
Morisset à partir de la jonction à la hauteur du Centre récréatif. Sinon il faudrait y avoir 
une signalisation appropriée. Quelle est votre solution

Gabriel Bedard résolue en direct 10/18/2022 19:47:38 10/18/2022 
20:38:21

104 Est-ce que il y aurait des protections créer entre le parc d’enfants et la route (ex une 
clôture) vue l’ajout de traffic? Lindsey Bonjour. Votre question a été répondue en direct. Merci! 10/18/2022 19:48:09 10/18/2022 

20:30:38

105 À quoi devons-nous nous attendre pendant les travaux au niveau de la poussière et 
du bruit ? Bernard Paradis résolue en direct 10/18/2022 19:48:12 10/18/2022 

20:30:41

106 Présentation très claire.  Beau et bon projet. Merci ! 
Sylviane Proulx Sylviane Proulx Merci madame Proulx pour votre commentaire. Bonne soirée! 10/18/2022 19:48:33 10/18/2022 

19:50:09

107 Quels seront les impactes pour les personnes agé(e)s de la Champenoise qui utilisent 
le transport en commun ? François Boissinot résolue en direct 10/18/2022 19:48:43 10/18/2022 

20:33:02

108 diapo 17. le lien sera de quelle largeur? Les arbres seront-ils abattus? Je suis 
journaliste mais surtout citoyen et résident de de Vimy. ;-) alain crevier

Bonjour, 
Votre question a été répondue en direct.
Merci et bonne soirée!

10/18/2022 19:48:47 10/18/2022 
19:59:23

109 Suite de ma question…dois-je m’attendre à une zone d’expropriation sur mon terrain 
limitrophe au 385 GM ? Lucie Paré résolue en direct 10/18/2022 19:48:51 10/18/2022 

20:40:24

110 Suite de ma question…dois-je m’attendre à une zone d’expropriation sur mon terrain 
limitrophe au 385 GM ? Lucie Paré

Bonjour. S'il y a lieu, les propriétaires concernés par une acquisition seront 
contactés ultérieurement par un évaluateur agréé du Service du 
Développement économique de la Ville. Pour le moment, nous ne 
possédons pas cette information. Merci pour votre participation!

10/18/2022 19:48:51 10/18/2022 
20:42:47

111 L'aménagement empiètera-t-il sur la superficie du Parc Bellevue? Alain Roberge Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:48:56 10/18/2022 
20:30:04
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112 Une fois la configuration (finale) connue, est-ce qu'il y aura une autre séance 
d'information auprès des citoyens (résidents GM/Vimy)? Marie-Josee Rodrigue Bonjour. Nous communiquerons assurément avec les citoyens 

ultérieurement. Merci de votre participation! 10/18/2022 19:48:57 10/18/2022 
20:34:32

113 Le parc restera-t-il accessible durant les 4 saisons? Hélène Servais Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:48:58 10/18/2022 
20:30:19

114 je ne vois pas les questions posées dans le clavardage. que dois-je faire kenneth SAULNIER Bonsoir. Vous les verrez en ouvrant le Q/R situé en bas d'écran. Merci 
pour votre participation et bonne soirée! 10/18/2022 19:49:14 10/18/2022 

20:07:08

115 Feu de circulation intelligent? Avec activation à l’approche d’un véhicule seulement, 
pour minimiser la perte de temps? Bruno Pélissier 10/18/2022 19:49:21

116

Dans l’augmentation du débit de circulation de 60% tient- on compte des futurs 
constructions près de l’avenue de Vimy ainsi que de la circulation de tous les 
étudiants et travailleurs qui vont stationner régulièrement sur Gérard Morissette 
puisque qu’il n’y a aucune restriction de stationnement ( un vrai parc auto)?

Monique Savoie résolue en direct 10/18/2022 19:49:39 10/18/2022 
20:31:52

117
Avez-vous considéré des moyens afin de réduire la circulation de parents qui 
reconduisent leurs enfants au collège Stanislas? Par exemple aménager un 
débarcadère du côté de la rue Marois...

Michel Lepage résolue en direct 10/18/2022 19:50:11 10/18/2022 
20:35:17

118

Bonjour, pouvez-vous preciser la circulation en alternance vers Vimy ? Il y aura une 
seule voie avec des feux qui permettront la circulation en alternance c’est bien ca ? Si 
oui on risque d’avoir de l’embouitellage aux feux pour entrer et sortir de GM vers Vimy 
? Merci

Charlotte Galodé résolue en direct 10/18/2022 19:50:12 10/18/2022 
20:35:30

119 Je m’interroge sur la faisabilité qu’un camion échelle puisse négocier le virage sur G. 
Morisset en sortant du lien de sécurité Michel Goulet Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:50:59 10/18/2022 

20:51:19

120 Est-ce que le guide de protection des arbres est disponible publiquement? I Côté

Bonjour M. Côté, le Guide de protection des arbres fait partie des 
documents contenus dans l'Appel de proposition - Infrastructures. 
Toutefois, vous pouvez nous contacter à l'adresse suivante : 
demandes.foresterietramway@ville.quebec.qc.ca si vous souhaitez obtenir 
plus de précisions sur le type de mesures de protection que nous 
appliquons dans le cadre des travaux. Vous pouvez également consulter 
l'actualité disponible sur notre site Web : 
https://tramwaydequebec.info/actualites/2022-03-02-foresterie.aspx. Merci!

10/18/2022 19:51:01 10/18/2022 
20:14:53

121

L'avenue de Vimy fait partie du "vélo-boulevard", et le partage de la route y est déjà 
difficile puisque peu ou pas de marques au sol ou de mesures de sécurité pour les 
vélos. Il sera important d'y réfléchir. 

Merci pour la présentation et pour vos efforts.

Hugo Desrosiers Bonjour. Nous prenons note de votre commentaire. Merci de votre 
participation à la séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 19:51:26 10/18/2022 

20:15:26

122 Est-ce que les espaces de stationnement sur l’avenue de Vimy vont être maintenus? Monique Savoie résolue en direct 10/18/2022 19:51:56 10/18/2022 
20:35:41
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123

Dans le secteur St-Sacrément, la rue GM est sûrement celle qui compte le plus de 
résidents en raisons des gros immeubles de condos. C’est aussi sûrement la rue qui 
compte le plus de propriétaires de véhicules routiers. 
Ainsi :
- Pourquoi n’élimine-t-on pas le projet de plate-forme au coin de GM qui est la plus 
populeuse ? Désagréments pour les résidents de GM et aussi pour  ceux des rues 
avoisinantes qui auront dorénavant plus de véhicules qui y circuleront.
- Pourquoi, ne prévoit-on pas la présence de plate-forme par exemple au coin de 
Marguerite-Bourgeois ?  Pourtant, cette rue :
- N’est pas un cul-de-sac et les résidents ont déjà quelques voies d’accès facile vers 
des rues perpendiculaires.
- Compte moins de résidents (et moins de véhicules)
Pourquoi n’ajoute-t-on pas plutôt une plate-forme au coin de GM ?

Sylvie Blais 10/18/2022 19:52:06

124 Pourquoi avoir planté des arbres dernièrement dans le parc  s’ils seront probablement 
coupés pour le lien temporaire? Kenneth Day

Bonjour. Ces arbres ont dû être relocalisés rapidement par transplantation 
par le service de la Foresterie urbaine et de l'horticulture de la Ville en 
guise de mesures de protection appliquées dans le cadre des travaux 
ailleurs dans le quartier. Ils demeurent de calibres et de conditions adaptés 
pour une nouvelle transplantation au besoin. Merci pour votre question.

10/18/2022 19:52:18 10/18/2022 
20:36:39

125 Est-ce qu'un système de vignettes sera mis en place pour les stationnements sur rue? Simon Durocher résolue en direct 10/18/2022 19:52:26 10/18/2022 
20:36:59

126

Je propose de vider le point du lien temporaire VS permanent avec les citoyens afin 
d'avoir un portrait juste : 1) Possible de mettre en contexte le choix initial et prudent 
d'un lien temporaire (ex. : vos consultations sur le terrain)? 2)S'il ne reste que 
temporaire, quel sera à terme l'impact en chiffres sur la circulation de transit dans les 
rues avoisinantes (comme Eymard, Mad-de-Verchère, Marguerite-Bourgeoys) 
considérant le grand nombre de résidents enclavés et les détours qu'ils devront 
prendre pour accéder à leur quartier? Quels sont les impacts positifs et négatifs d'un 
lien temporaire VS permanent pour les gens enclavés comme pour les résidents des 
rues avoisinantes? 4) Possible d'affirmer que les déplacements seront étudiés en vue 
de décisions ultérieures sur la nature du lien au besoin?

Simon Fortin Bonjour. La question a été traitée verbalement à quelques reprises pendant 
la rencontre. Merci pour votre participation. 10/18/2022 19:52:35 10/18/2022 

20:38:26

127
Je demeure sur de Vimy en face de l’école Stanislas. Il y a déjà des enjeux majeurs 
de sécurité pour les piétons, enfants et cyclistes. Quelles actions seront posées pour 
sécuriser le tout

Sylvie Quintin Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:54:07 10/18/2022 
20:37:33

128
Pour le lien routier temporaire s’il était vraiment essentiel, j’espère qu’il se ferait pas 
plus qu’un an avant la mise en oeuvre du tramway. En effet, si un pourcentage d’arbre 
devait y être abattu, ce serait bieen de retarder cela le plus possible

Sylvie Blais Bonjour. Nous prenons note de votre commentaire. Merci de votre 
participation à la séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 19:54:19 10/18/2022 

20:08:13

129 C’est déjà difficile de circuler sur la rue Gérard M. avec des voitures  stationnées  de 
chaque côté de la rue. Avec plus de circulation ce sera l’enfer.??? Pacan53@aol.com Bonjour. Nous prenons note de votre commentaire. Merci de votre 

participation à la séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 19:54:34 10/18/2022 
20:49:15

130
Cette réunion porte sur le lien de sécurité proposé et ses impacts sur les citoyens. 
Pouvez-vous élaborer sur les discussions qui ont eu lieu avec la Direction du Collège 
Stanislas et ce qui est proposé pour assurer la sécurité des enfants.

Maxime Richer Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:54:42 10/18/2022 
20:38:26
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131 quelle sera la largeur estimée des refuges . sera t il sécuritaire pour un piéton de s y 
trouver alors que passe simultanement une voiture et le tramway Josee St-Jean résolue en direct 10/18/2022 19:54:50 10/18/2022 

20:51:57

132 Au niveau du déneigement l'hiver, quelles sont les mesures d'atténuations prévues 
pour l Bernard Paradis 10/18/2022 19:55:06

133 Pouuriez-vous repréciser les services offerts par le 311, SVP Sylvie Geoffrion

Bonjour, 
Voici le lien pour accéder aux informations en lien avec le service 311 de la 
Ville de Québec : https://www.ville.quebec.qc.ca/nous_joindre/311/. 
Merci pour votre question et bonne soirée!

10/18/2022 19:55:44 10/18/2022 
20:01:11

134 L’accès au parc sera-t-il aussi accessible et sécuritaire pour les enfants et les 
promeneurs? Sabrina Morales Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:56:00 10/18/2022 

20:38:04

135
Comment va-t-on assurer la sortie et l’entrée sécuritaire des résidents des Allées de 
Vimy dans le garage souterrain? Rappelons qu’il existe actuellement près de deux 
cents unités de logements qui utilise cette sortie .

Monique Savoie résolue en direct 10/18/2022 19:56:12 10/18/2022 
20:38:57

136

En début de présentation, j'ai cru comprendre qu'une solution de sécurité ne pouvait 
pas être envisagée à l'intersection Gérard-Morisset et rené-Lévesque entre autres à 
cause de l'effet sur les arbres, mais ne pouvez pas estimer à ce stade-ci l'effet sur les 
arbres du lien temporaire.par de Vimy. N'est pas là un double discours?

Philippe Corriveau résolue en direct 10/18/2022 19:57:00 10/18/2022 
20:39:14

137 Est-ce que l’accès au parc sera affecté? Monique Boyce Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 19:57:10 10/18/2022 
20:31:52

138 Comment un feu alterné fonctionne pour les ambulances? Isabelle Proulx résolue en direct 10/18/2022 19:57:40 10/18/2022 
20:20:48

139 Comment allez-vous vous assurer que seuls les résidents, commerçants du secteur 
vont utiliser ce lien temporaire de sécurité et non d'autres usagers? Marie-Pier Cote résolue en direct 10/18/2022 19:58:03 10/18/2022 

20:20:56

140

Compte tenu de la forte densité de population de la rue Gérard-Morisset, parce que 
nous incarnons précisément le type de quartier à forte densité démographique, 
également, considérant l'âge de beaucoup de résidents, pouvez-vous expliquer à 
nouveau pourquoi cette intersection ne sera pas servie par un arrêt du tramway. 
Merci de votre attention

Nicholas Belleau résolue en direct 10/18/2022 19:58:40 10/18/2022 
21:01:01

141

Compte tenu de la forte densité de population de la rue Gérard-Morisset, parce que 
nous incarnons précisément le type de quartier à forte densité démographique, 
également, considérant l'âge de beaucoup de résidents, pouvez-vous expliquer à 
nouveau pourquoi cette intersection ne sera pas servie par un arrêt du tramway. 
Merci de votre attention

Nicholas Belleau

La distance moyenne entre les stations situées sur le tracé du tramway est 
de 690 mètres. Selon les secteurs, cette distance peut varier quelque peu 
à la hausse ou à la baisse. Le nombre et la localisation de chaque station a 
fait l'objet d'une analyse fine visant à assurer l'efficacité du tramway, la 
desserte des secteurs où l'on trouve une densité élevée d'activités 
(résidentiel, commercial, emploi, loisirs, etc.), la bonne connectivité avec le 
milieu environnant ainsi qu'une intégration harmonieuse dans le cadre 
urbain en fonction de l'espace disponible. Pour en apprendre davantage 
sur les stations : https://tramwaydequebec.info/composantes/stations/. 
Merci de votre participation!

10/18/2022 19:58:40 10/18/2022 
21:09:56
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142

Lorsque Thalie Ramsay-Houle dit  que vous ne savez pas quels arbres et/ou le 
nombre seront affectés et que c 'est le partenaire qui décidera . Qui est ce partenaire 
? et comment arrivez vous au nombre de 1584 arbres abattus alors sur le parcours ? 
qui a déterminé ce nombre ? Quand allez vous rendre publique les arbres qui seront 
abattus ?

Dorys Chabot

Considérant le volume d’échanges, nous veillons à répondre aux questions 
en lien avec le sujet de la soirée. Toutefois, nous vous invitons à 
communiquer avec le 311 pour adresser vos questions. Merci de votre 
compréhension.

10/18/2022 19:59:19 10/18/2022 
20:58:11

143

Bonsoir! Je tiens seulement à souligner à quel point la sécurité routière est déjà un 
enjeu important sur Vimy ; cyclistes sortant à toute vitesse du parc Bellevue sans 
regarder des 2 côtés puisque Vimy est un cul de sac, accélérations importantes des 
automobilistes en sortant du stationnement iLoft/Montessori direction Nord ne 
respectant pas la limite de vitesse, très jeunes piétons de Stanislas, activités 
quotidiennes des résidents, etc... De ma fenêtre, je vois tout cela et je suis déjà très 
inquiète, avant même l'implantation de ce chemin temporaire. 
Merci d'y porter une attention particulière.

Marie-Ève Baudry résolue en direct 10/18/2022 19:59:21 10/18/2022 
20:32:30

144

Bonsoir! Je tiens seulement à souligner à quel point la sécurité routière est déjà un 
enjeu important sur Vimy ; cyclistes sortant à toute vitesse du parc Bellevue sans 
regarder des 2 côtés puisque Vimy est un cul de sac, accélérations importantes des 
automobilistes en sortant du stationnement iLoft/Montessori direction Nord ne 
respectant pas la limite de vitesse, très jeunes piétons de Stanislas, activités 
quotidiennes des résidents, etc... De ma fenêtre, je vois tout cela et je suis déjà très 
inquiète, avant même l'implantation de ce chemin temporaire. 
Merci d'y porter une attention particulière.

Marie-Ève Baudry Merci, nous prenons bien note de votre commentaire. 10/18/2022 19:59:21 10/18/2022 
20:33:21

145 pour éviter la congestion et la nuisance à la mobilité des véhicules camions autos 
autres Bernard Paradis 10/18/2022 19:59:39

146 L’îlot central devant le futur nouveau lien d’accès sera-t-il rasé? Gilles Laverdiere Bonjour. Nous avons répondu à la question concernant les arbres en 
direct. Merci. 10/18/2022 20:00:14 10/18/2022 

20:53:35
147 comme il y aurs Doreen D'Amour 10/18/2022 20:01:27

148
Est-ce qu’il y a des enjeux au niveau des entraves sur la rue Gérard-Morisset pour 
des travaux de réfection des immeubles résidentiels? Et à combien estimez-vous le 
DJMA durant cette période?

Maude Larochelle Samson résolue en direct 10/18/2022 20:01:37 10/18/2022 
20:45:20

149

Josée Turcotte 
Bonjour 
Je réitère ma question concernant les garanties que nous aurons sur la qualité de la 
remise en bon état à la fin du lien temporaire

Josée Turcotte résolue en direct 10/18/2022 20:02:42 10/18/2022 
20:52:54

150

Pour ce qui est de l’après travaux, si nous ne pouvons pas tourner à partir de René-
Lévesque à gauche vers Gérard-Morisset en provenance de Ste-Foy et qu’il n’existe 
pas de «U-Turn», l’achalandage sur des rues plus privées (exemple du chemin 
Gomin) sera plus élevée. Et l’accès à Gérard-Morisset n’en sera que plus long. 
Je viens de déménager sur cette rue (Gérard-Morisset) et j’arrive fréquemment  de 
Ste-Foy et des centre d’achats. N’y a-t-il rien à faire pour l’accessibilité à des «retour 
en U» vers Gérard-Morisset via un passage possible vers la gauche qui serait un peu 
plus loin?

Amélie Juneau résolue en direct 10/18/2022 20:03:27 10/18/2022 
20:53:14

151 comme il y aura augmentation du trafic sur de Vimy ce sera difficile de tourner a gc Doreen D'Amour Merci pour votre commentaire et votre participation à la séance 
d'information. 10/18/2022 20:03:32 10/18/2022 

20:45:51
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152
Plusieurs personnes de La Champenoise sont à mobilité réduite. A quel endroit 
devront-elles prendre les circuits d’autobus 800 et 801, lorsque Gérard-Morisset ne 
sera plus accessible ?

Marie-Marthe Bergeron résolue en direct 10/18/2022 20:03:37 10/18/2022 
20:53:23

153 Est-ce que le passage temporaire va être un sens unique, ou à double voie? Richard Lefrançois résolue en direct 10/18/2022 20:04:07 10/18/2022 
20:19:51

154

Nonobstant le fait que la communauté de Gérard-Morisset a opté pour le statu quo 
pour le stationnement sur la rue, il faut reconnaître que le lien temporaire en 
alternance vient changer drastiquement la donne. Pourrait-on prévoir des modalités 
permettant seulement le stationnement des gens ayant affaire sur GM et non pas les 
étudiants et travailleurs pendant la période des travaux?

Jean Larivière Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 20:04:18 10/18/2022 
20:39:50

155 Merci pour la présentation et les réponses. Bonne fin de soirée! Johanne Whittom Merci madame Whittom pour votre commentaire. Bonne soirée! 10/18/2022 20:04:22 10/18/2022 
20:06:43

156

Bonsoir,
Les bus continueront-ils de circuler sur le boulevard René Lévesque une fois le 
tramway en service? Déserviront-ils toujours des arrêts, comme l’arrêt actuel Gérard-
Morisset?

Charlotte Galodé Bonjour. Votre question a été répondue en direct. Merci et bonne soirée! 10/18/2022 20:05:33 10/18/2022 
20:24:43

157

Bonsoir,
Les bus continueront-ils de circuler sur le boulevard René Lévesque une fois le 
tramway en service? Déserviront-ils toujours des arrêts, comme l’arrêt actuel Gérard-
Morisset?

Charlotte Galodé

Ce n'est pas prévu. La desserte en transport collectif sera assurée par le 
nouveau service de tramway. Il faut comprendre que l'aménagement du 
boulevard René-Lévesque une fois les travaux terminés ne permettra pas 
une circulation de transit de bout en bout comme aujourd'hui. Ainsi, il 
faudra rejoindre Grande-Allée ou Sainte-Foy à la hauteur de Belvédère 
pour qui désire poursuivre son trajet vers l'est. Merci pour votre 
participation.

10/18/2022 20:05:33 10/18/2022 
21:04:36

158 Pendant l'utilisation du lien temporaire, comment va se faire la circulation sur Gérard-
Morisset? Helene Brown résolue en direct 10/18/2022 20:06:03 10/18/2022 

20:19:41

159

Bonjour, lorsque j'entends un intervenant mentionner que le lien temporaire sera 
réaménagé en disant : après quelques saisons, rien n'y parraîttra (Martin Côté). 
Comme citoyenne qui utilise ce parc avec des arbres de plusieurs dizaines d'années, 
je trouve le commentaire condescendant et je me dis que le dossier est très mal 
compris par la ville. 

Catherine Jacob Bonjour. Nous prenons note de votre commentaire. Merci de votre 
participation à la séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 20:06:25 10/18/2022 

20:19:28

160 pas une question mais un commentaire...la protection du parc ne devrait pas être 
une...option....mais un devoir marie jolicoeur Bonsoir. Nous prenons note de votre commentaire. Merci pour votre 

participation. 10/18/2022 20:06:51 10/18/2022 
20:19:00

161 je répète: combien de temps René-Lévesque sera fermé à la hauteur de Gérard-
Morisset ? Renée Larochelle résolue en direct 10/18/2022 20:08:10 10/18/2022 

20:43:44

162
Aujourd'hui, en ce 18 octobre, on parle d'un lien temporaire. Ça veut dire que ça peut 
changer? Rien n'est aussi permanent que quelque chose de temporaire pendant 
longtemps

Catherine Jacob Bonjour. Votre question a été répondue en direct. Merci et bonne soirée! 10/18/2022 20:08:35 10/18/2022 
20:17:58

163 Je trouve curieux que le concept de lien permanent est déjà questionné.  La porte 
semble ouverte: mauvaise chose. Michel Lepage Bonjour. Nous prenons note de votre commentaire. Merci de votre 

participation à la séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 20:09:03 10/18/2022 
20:18:20

164
Je vous écoute. Svp gardez Gérard-Morisset en cul-de-sac après le tramway.  On est 
tellement bien! Quand on a besoin de circuler sur le chemin Sainte-Foy, de temps en 
temps. on prend le temps de faire un petit quadrilatère.  Merci de votre écoute.

Flore Fournier Bonjour. Nous prenons note de votre commentaire. Merci de votre 
participation à la séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 20:09:05 10/18/2022 

20:18:30
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165 Vous envisagez donc la possibilité d'une voie de transit entre le Chemin Ste-Foy et 
René-Lévesque ? Une autre rue Holland dans une rue résidentielle... Gilles Fontaine

Comme mentionné lors de la présentation et les réponses, le lien envisagé 
est temporaire pour maintenir l'accessibilité lors de la période où 
l'intersection Gérard-Morisset/René-Lévesques sera entravée.

10/18/2022 20:09:44 10/18/2022 
20:43:18

166 Quelles sont les exigences de la ville envers le partenaire privée? Peut-on consulter 
ces exigences? Neil Meagher résolue en direct 10/18/2022 20:09:53 10/18/2022 

20:19:08

167 Merci de dire aux intervenants de prononcer MORISSET et non Morissette. kenneth SAULNIER Bonjour. Nous prenons note de votre commentaire. Merci de votre 
participation à la séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 20:11:18 10/18/2022 

20:16:41

168
La traverse piétonne de René-Lévesque au bout de Gérard-Morisset sera protégée 
par des panneaux sans signal lumineux. Les panneaux indiqueront-ils un arrêt 
obligatoire pour les autos en présence de piétons.

Françoise Cliche résolue en direct 10/18/2022 20:11:23 10/18/2022 
20:25:11

169

Oups, j’avais fait une erreur dans ma dernière phrase. J’avais mis GM plutôt que 
Margueryte-Bourgeois ?
Dans le secteur St-Sacrément, la rue GM est sûrement celle qui compte le plus de 
résidents en raisons des gros immeubles de condos. C’est aussi sûrement la rue qui 
compte le plus de propriétaires de véhicules routiers. 
Ainsi :
- Pourquoi n’élimine-t-on pas le projet de plate-forme au coin de GM qui est la plus 
populeuse ? Désagréments pour les résidents de GM et aussi pour  ceux des rues 
avoisinantes qui auront dorénavant plus de véhicules qui y circuleront.
- Pourquoi, ne prévoit-on pas la présence de plate-forme par exemple au coin de 
Marguerite-Bourgeois ?  Pourtant, cette rue :
- N’est pas un cul-de-sac et les résidents ont déjà quelques voies d’accès facile vers 
des rues perpendiculaires.
- Compte moins de résidents (et moins de véhicules)
Pourquoi n’ajoute-t-on pas plutôt une plate-forme au coin de Marguerite-Bourgeois 
plutôt que GM ?

Sylvie Blais résolue en direct 10/18/2022 20:11:29 10/18/2022 
20:50:19

170
Va-t-on réduire la vitesse de circulation sur le Chemin Ste-Foy à 30 km/h pour assurer 
la sécurité des piétons, des cyclistes et des automobilistes aux alentours de l’avenue 
de Vimy?

Monique Savoie résolue en direct 10/18/2022 20:11:32 10/18/2022 
20:25:02

171 Pendant les travaux sur René Lévesque, est que les piétons pourront toujours se 
rendre au Sud de René Lévesque EDOUARD RIVARD résolue en direct 10/18/2022 20:11:55 10/18/2022 

20:24:54

172
Vous avez pensé à la préservation des arbres, mais avez-vous pensé à la sécurité 
des nombreux enfants qui fréquentent le parc Bellevue qui sera traversé par le lien 
temporaire autre que: peut-être une cloture?

Serge Lefrancois résolue en direct 10/18/2022 20:12:58 10/18/2022 
20:44:09

173

4.5 metres + passage piétons et cyclistes faut-il couper des arbres matures qui 
existent déjà?
Il faut définitivement s’en tenir à un lien temporaire malgré la tentation d’un lien 
permanent….voie alternative= lenteur= odeur essence et bruit…André Keable

André Keable Bonjour. Nous prenons note de votre commentaire. Merci de votre 
participation à la séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 20:14:56 10/18/2022 

20:47:10

174 Est-ce que des mesures seront déployées pour les personnes agées résidant Catherine Jacob Bonjour. Votre question a été répondue en direct. Merci de votre 
participation! 10/18/2022 20:15:33 10/18/2022 

20:46:37

175 Merci pour cette présentation. Lucie Royer résolue en direct 10/18/2022 20:19:37 10/18/2022 
20:22:51

176 Y aura-t-il un sens unique à la circulation sur Gérard-Morisset? Hélène Côté résolue en direct 10/18/2022 20:21:49 10/18/2022 
20:47:17
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177
Dois-je comprendre des explications données sur la largeur du lien routier temporaire 
plus le lien piétonnier qui sera maintenu que des empiètements seront nécessaires 
sur les terrains privés des terrains privés des riverins de la rue Gérard Morisset.

Neil Meagher résolue en direct 10/18/2022 20:22:05 10/18/2022 
20:48:56

178 Il faudrait donc, pour la fluidité,que GM devienne un sens unique. Sinon, imaginer les 
deux files pour accéder à Vimy... Gilles Fontaine Bonjour. Nous prenons note de votre commentaire. Merci de votre 

participation à la séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 20:22:35 10/18/2022 
20:26:11

179

Est-ce que la circulation sur la rue Gérard-Morisset (pour la partie nord de la rue (en 
bas de la boucle)) sera à sens unique lorsque l'accès temporaire sera en fonction afin 
de faciliter la circulation? Actuellement, lorsque des autos sont stationnées des deux 
côtés, il n'est pas toujours possible que deux autos puissent circuler dans les deux 
sens en même temps. L'objectif serait d'éviter un embouteillage au point d'entrée/de 
sortie (sur Gérard-Morisset) de l'accès temporaire.

François Cloutier résolue en direct 10/18/2022 20:23:08 10/18/2022 
20:49:04

180 Merci pour vos réponses ! Bernard Paradis Merci et bonne soirée! 10/18/2022 20:26:04 10/18/2022 
20:26:22

181
Qu’allez-vous faire pour l’autre accès qui est en face de la rue Marois? J’y passe 2 
fois par jour, la route est serrée et un trafic additionnel se ferait un détriment des 
piétons.

Lindsey résolue en direct 10/18/2022 20:26:33 10/18/2022 
20:47:26

182

Bonjour, Dans le parc ou bout de la rue De Vimy, en toute saison, il y a plusieurs 
petits enfants des garederie qui s’y rendent jouer. Ils viennent des garderies des 
garderies dans la bâtisse de Stanislas. Qu’est-ce qui sera fait pour sécuriser la rue 
pour le passage de ces petits?

Francine Chaîné Répondu en direct par un intervenant lors d'une question précédente. 10/18/2022 20:27:18 10/18/2022 
20:45:17

183 je ne parviens pas à visualiser à quoi ressemblera ce lien temporaire. kenneth SAULNIER 10/18/2022 20:27:36

184 non, je vois pas participants au centre, seulement lever la main. kenneth SAULNIER voyez-vous "discussion?" 10/18/2022 20:30:19 10/18/2022 
20:34:53

185 Merci pour la présentation et pour vos réponses. Cecile Lemay Merci de votre commentaire, bonne soirée! 10/18/2022 20:30:54 10/18/2022 
20:34:15

186

Merci de votretemps consacré à répondre à nos questions. L’idée d’un sens unique 
(pendant les travaux) sur Gérard-Morisset est très bonne. Même chose pour que le 
lien reste temporaire et ne devienne jamais permanent.
Bonne soirée

J.-Louis Vallée Merci pour votre participation. Nous prenons note de votre commentaire. 
Bonne soirée! 10/18/2022 20:31:28 10/18/2022 

20:36:41

187 Commentaire : beaucoup de réponses sont précises et bienvenues. Merci. Ça donne 
tout son sens à cette présentation/consultation préliminaire. Marc Fafard Merci pour votre commentaire. Bonne soirée! 10/18/2022 20:38:02 10/18/2022 

20:47:51

188 Quand croyez-vous être en mesure de nous présenter les mesures retenues. Alban Boudreau résolue en direct 10/18/2022 20:38:30 10/18/2022 
20:47:56

189
Précision relativement au commentaire de M. des Rivières relativement au 
stationnement de rue sur de Vimy. Le stationnement n'est pas permis du côté ouest 
de la rue.

Chantal Bilodeau Merci, nous prenons note de votre commentaire. Bonne soirée! 10/18/2022 20:40:02 10/18/2022 
20:47:18
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190

Ce n'est pas une question, plutôt un élément très positif! :))
Merci pour toute l'information, elle m'a été clairement présentée en fonction des 
intentions actuelles et futurs en fonction des "réponses" pouvant être répondues en 
mode itératif pendant la réalisation des travaux!
Les interventions de chacune et chacun ont été pertinents pour ma part, notamment 
Messieurs Maxim Béland et Marc des Rivières! Merci à vous, car malgré le volet 
Politique, j'y vois un volet concret qui a été expliqué et présenté ce soir! Un merci 
également à Marie Lagie qui a su filtrer l'information appropriée pour les questions de 
nature "inapropriée" (les retardataires)! :))

Steeve Bouchard Bonjour et merci pour votre commentaire. Merci de votre participation à la 
séance d’information et d’échanges. 10/18/2022 20:41:06 10/18/2022 

20:48:20

191
Est-ce qu'une station de vélo-partage sera aménagée près du parc Bellevue lors du 
réaménagement post-lien temporaire. La quantité de gens qui habitent dans la zone 
Gérard-Morisset/Vimy pourrait en bénéficier

Catherine Jacob

Nous sommes en phase de panification préliminaire, mais nous pouvons 
confirmer qu’une station est prévue à proximité de ce lieux dès 2023, soit à 
une distance maximum de 300 mètres, mais le lieu exact est inconnu pour 
l’instant. Plus de détails seront communiqués publiquement à la fin de 
l’hiver 2023.

10/18/2022 20:41:21 Répondue après la 
séance

192 La sortie du garage du 350 se situe devant l'entrée du parc, comment sortir de notre 
stationnement avec une petite file d'attente comme vous dites? Richard Lefrançois résolue en direct 10/18/2022 20:41:36 10/18/2022 

20:48:32

193 Merci pour cette rencontre !
Bonne soirée. alain crevier Merci de votre participation. Bonne soirée! 10/18/2022 20:44:07 10/18/2022 

20:48:09

194
je viens de changer d ordi et sur le second, je vois les questions donc veuillez 
m'excuser. Est-ce que sur l'enregistrement que vous rendrez disponible, on verra les 
questions des participants

kenneth SAULNIER C'est là une excellente nouvelle! Non, les questions ne seront pas visibles. 
Bonne fin de soirée. 10/18/2022 20:44:33 10/18/2022 

20:51:36

195
Un tableau blanc avec une carte et un stylet vous aurait été d'un grand secours... un 
truc de prof en aménagement du territoire qui fait des Webinaires à profusion :) Merci 
pour votre travail. C'est un beau projet, malgré ce qu'en pensent les QMMs.

Gilles Fontaine Merci pour votre commentaire. Bonne soirée! 10/18/2022 20:48:55 10/18/2022 
20:51:26

196

Je vous écoute depuis 19h. J’observe que vous avez prévu à peu près tous les 
enjeux. Bravo. Franchement, j’habite sur Gérard-Morisset et il n’y a absolument aucun 
enjeu de circulation en ce moment.   Félicitations à la ville de Québec et au bureau du 
tramway.

Flore Fournier Merci de votre commentaire et de votre participation. Bonne soirée! 10/18/2022 20:52:02 10/18/2022 
20:54:14

197

sur la rue de Vimy c’est nous qui va absorber la circulation de la rue de Gérard 
Morisette, nous sommes 200 véhicules qui sort du stationnement intérieur, c’est déja 
difficile de sortir du stationnement le matin. je ne vous vois pas comment que vous 
allez le problème.

Jean-Louis Dionne Merci, nous prenons note de votre commentaire. 10/18/2022 20:55:39 10/18/2022 
20:58:21

198 Merci de votre présentation! Hélène Servais Merci de votre participation! 10/18/2022 21:09:21 10/18/2022 
21:10:17

199 Merci pour la presentation! j'ai eu la reponse a mes questions même plusieurs fois :) Hadi Rabbani Merci pour votre participation! 10/18/2022 21:13:53 10/18/2022 
21:14:10

200 Merci de ne pas avoir répondu à mes questions. Vous êtes extraordinaires. gilles Lelievre Merci pour votre participation! Bonne soirée. 10/18/2022 21:15:21 10/18/2022 
21:15:49

201 Merci pour votre temps et cette présentation. Bonne soirée! Charlotte Galodé Merci pour votre participation! Bonne soirée à vous! 10/18/2022 21:16:03 10/18/2022 
21:16:22
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